

# Tierra y Libertad

Barcelona, 26 de mayo de 1933

Semanario Anarquista

Año IV :: Número 117 :: 15 CENTIMOS



## La arbitrariedad como sistema permanente de gobierno

### Sigue la represión

El último movimiento nacional de protesta, que con carácter pacífico ha realizado el proletariado español de la C. N. T., ha producido en las altas esferas gubernamentales una fiebre represiva de tal naturaleza, que en unos días, quedaron llenas todas las cárceles y presidios de España, se clausuraron centenares de Sindicatos y se suspendieron numerosas publicaciones.

Como el Comité Nacional aconsejó, la huelga tuvo carácter pacífico en general, refrenándose indebidamente, a nuestro juicio, los impulsos legítimos y las justificadas impaciencias de militantes y organizaciones, que enemigos de movimientos platónicos, querían dar a la huelga un carácter revolucionario.

Habiendo sido el paro pacífico y quedando la vida normalizada a la hora determinada por los Comités, todo hacía suponer que el gobierno, una vez pasado el pánico y lo que él creía un peligro, pondría en libertad inmediatamente a los elementos tildados de peligrosos y daría facilidades para el desarrollo normal de las actividades de las organizaciones obreras.

Justamente hoy hace un mes que tuvo lugar la huelga general por cuarenta y ocho horas, declarada por la Federación Local de Barcelona en solidaridad con los Sindicatos de Cons-

trucción y del Transporte y hace diecisiete días la huelga general de carácter nacional. Y a pesar de ese tiempo transcurrido los Sindicatos y Ateneos permanecen clausurados, los periódicos suspendidos, los miles de militantes detenidos, casi todos ellos gubernativos, pues siendo completamente inocentes, no habiendo cometido delito alguno si son puestos a disposición de las autoridades judiciales, como no existe materia procesable, se verían obligados a ponerlos en libertad.

No acertamos a comprender los propósitos insensatos del gobierno; propósitos incomprensibles que sólo pueden conducir a que la vida social en España se precipite por cauces anormales. Nosotros somos los primeros en querer, en esforzarnos por evitar que se desborden las pasiones y la lucha tome derivaciones sangrientas por nuestra parte. No tenemos necesidad, ni hemos querido recurrir hasta aquí, a procedimientos pasados, eficaces cuando se pierden las posibilidades colectivas de transformación, pero peligrosas mientras se cuenta con un movimiento grandioso de opinión como el nuestro. Por esto, no hemos aceptado inclinarnos al plano a que se nos quiere conducir. Representamos un movimiento colectivo de una importancia considerable y no queremos ponerlo en peligro.

No obstante, si tanto se nos provoca, si se obstruye sistemáticamente nuestro desenvolvimiento, habremos de defender-

nos, sea como sea. A la luz pública, con plena responsabilidad individual y colectiva, si no se nos ponen trabas y en la clandestinidad, y recurriendo a la acción individual, si así lo determinan las circunstancias. Y nadie es capaz de calcular los alcances que tendría una tal determinación y quienes a la postre serían los vencedores.

Se nos quiere reducir por todos los medios, sin detenerse a pensar que siempre fracasaron estrepitosamente los que intentaron tan inútil empeño. De todas las represiones hemos salido más fortalecidos. Contra nosotros se estrellaron todos los gobiernos que pretendieron destruirnos y ahora se estrellarán igualmente. Síno, al tiempo.

Si no son puestos en libertad los miles de presos que llenan las cárceles de España; si no se procede a la apertura de Sindicatos y Ateneos; si, en fin, no se deja a las organizaciones del proletariado que se desenvuelvan por los cauces normales, que conceden todos los derechos, políticos y sociales, a no tardar mucho la C. N. T. y la F. A. I. tomarán las determinaciones colectivas que procedan. Y conste que estas no consistirán en ningún movimiento pacífico. El error no ha de volver a repetirse. A las violencias brutales y sangrientas del Poder, sólo se contesta eficazmente con la acción revolucionaria del proletariado.

## El omnipotente Oriol Anguera de Sojo, Fiscal General de la República

Como me dirijo a anarquistas -- que ya lo conocen -- y a algunos cínicos y masoquistas que gustan leerlos para verse atacados duramente, no necesito recordar antecedentes pre-republicanos y trayectoria seguida por el nuevo Fiscal General de la República.

Todo está olvidado; Oriol Anguera de Sojo es un gran político republicano.

Esta afirmación es fácil que haga sonreír a algunos que conocen íntimamente al "honesto hombre público", al inflexible y "justiciero curial" que, aunque formado al calor del inolvidable bigardo de Loyola, ha encajado tan bien en las normas de justicia, democráticas disposiciones y laicismo del bienaventurado régimen republicano que tanto bien está haciendo a... unos cuantos.

Algunos ingenios creen aún, que ser un gran político significa ser un hombre hábil que evita con disposiciones oportunas trascienda demasiado la eterna pugna entre evolucionistas y conservadores, entre estáticos y dinámicos, entre los interesados en la acumulación capitalista y los desinteresados de todo. Esto hecho siempre con cierta discreción jesuítica y sólo dejando entrever un poquito los dientes (fuerzas represivas) que apoyan este bonito juego, tan productivo para los que transigen con las cartas de la sucia barata política.

El que tal cree, está totalmente equivocado. Hoy, ser un gran político es ser un esclavo de cualquier gran política y Oriol Anguera de Sojo, no sólo ha sabido ser esclavo de la gran política republicana, sino que, excediéndose cruel y arbitrariamente, ha manejado el látigo con tanta dureza y frecuencia que la República le ha ascendido a capatzen.

Es un gran político Anguera de Sojo porque es de una clase de individuos que siendo subalternos y teniendo la misión de dejarse absorber por los poderes superiores, saben tomar iniciativas particulares, imponerlas y determinar la lucha en "gros plan" de los Poderes Estatales contra los objetos de su inguina personal.

Esto es una cosa diferente del caso "Rojas Menéndez". Estos insignificantes monigotes de la farasa actual han sido absorbidos por el organismo superior que les hace moverse, hablar, actuar, callarse, negar, etc., teniéndolos subordinados exactamente a las consignas que recibe.

Generalmente los tipos peletes como Menéndez y Rojas son sacrificados (?) cuando lo exige el interés particular del grupo que dirige el collar. Por el contrario, los "grandes políticos" a lo Anguera

de Sojo pueden mantenerse aunque peligro el poder superior; peligro y complicaciones que provocan estos sujetos privilegiados con la infiltración progresiva de su criterio sectario, retrógrado y netamente autoritario, fruto de la formación jesuítica, leguleyeca y burguesa que hace de estos "grandes políticos" grandes provocadores. Provocadores de sucesos e injusticias innumerables. Apurando la paciencia y la serenidad de los trabajadores revolucionarios, a los que hace tiempo parece impulsarse al hecho violento individual que sirva de pretexto y justificación a la continuada represión contrarrevolucionaria. La victoria, o sólo una supremacía duradera de la represión burguesa sobre las organizaciones revolucionarias, permitiría incorporar plena y descaradamente la península a la política guerrero-fascista internacional.

Los manejos del hoy digno Fiscal General de la República (digno de la República) son conocidos del proletariado anarquista militante. Esbozemos a grandes trazos el plan conjunto con el que pretenden eliminarnos.

Esquerra... -- Por un lado propaganda cerril de un nacionalismo de dos caras que, mientras exalta el utópico paraíso que será la "patria catalana" y acusa contra el extranjero (1) que "nos roba lo nuestro", proclama que todo esto es compatible con el resto de la Península.

Consecuencias que buscan: Distráer y contentar con esperanzas al trabajador catalán o catalanizado enfrentándolo con sus hermanos de cadena, mientras ellos "hacen el paquete".

"Treinta pintas". -- Provocación constante. Sabotean por toda clase de medios, aun los más reprobables, los acuerdos revolucionarios de los organismos anarquistas y obreros.

Sostienen un periódico calumnioso y vergonzante que se burla de las represiones que sufren los trabajadores que "dan la cara".

Están en constante contacto y amistad con los capitolistas de la Esquerra. No se sabe donde se procuran a quien les da el dinero necesario para mantener un periódico, cosa nada fácil hoy día para los que no cuentan con la simpatía de la clase trabajadora.

Consecuencias que buscan: Crear y facilitar unas organizaciones que constituyen un serio peligro para el capitalismo peninsular. De estas organizaciones están descartados por contrarrevolucionarios.

Enfrentar a los obreros en lucha febrilizada olvidando al enemigo común: el Estado capitalista.

Audiencia de Barcelona... -- Denuncias continuas, arbitrarias de-fenciones, escamoteo ilegal de la prensa confederal y anarquista,

procesos de resolución impositiva, etcétera, etc. Consecuencias que busca: Hacer la vida imposible a los que

difunden ideas que precipiten el fin de la opresión y la injusticia. Anular individualidades. Jefatura. -- Son monigotes crue-

tes y fríos movidos por la Esquerra y Audiencia barcelonesa, quienes ponen a disposición de las aguerri-das huestes policíacas amplia in-formación que poseen tal vez por las "amistades desinteresadas" con los "treinta pintas".

Consecuencias: Represión durísima y detenciones "demasiado casuales". Hallazgos y orientación también "casual".

En los comienzos de este vasto plan, así como después, el nombre de Oriol Anguera de Sojo ha bailado con frecuencia.

Entre otros nombres que no son del caso citar ahora ha destacado el suyo y como ya se ha "entrenado" lo ponen ahora en situación de ampliar sus experiencias en un plano general de la política represiva republicana.

Antes de marchar el superintelligente Fiscal General de la República dice:

"Hay muchas cuestiones de las que tendré que ocuparme pues las considero de suma importancia para la paz pública y para el progreso de España: "el recrudecimiento del terrorismo, las coacciones, la pornografía y el comercio de tóxicos". Esto es altamente edificante y recomienda por sí solo a tan benemérito superhombre patrio.

Parque de María Luisa de Sevilla. Arnedo. Jerez. Pasajes. Jefatura de Barcelona. Epila. Casas Viejas.

Malos tratos constantes a toda clase de detenidos que prefieren por esto morir matando que dejarse masacrar y escarnecer por los uniformados.

¡Oh! ¡Todo esto no es terrorismo!

¡Que a determinados elementos de la población civil -- escamotea, juventudes de diversos partidos, entre ellos el "revolucionario" B. O. C. -- se les arma y paga para determinada y vergonzosa faena? ¡Oh! Esto no es coaccionar, ni mucho menos. Es perfectamente legal y fascista.

¡Qué la abundancia de material pornográfico obedece a que es buscado insistentemente por el gran número de hambrientos sexuales y degenerados que produce la sociedad capitalista?

¡Oh! Esto no interesa. Qué no todo lo que creen los bea-tos es pornografía?

¡Qué es imbécil perseguir esto existiendo una prostitución reglamentada que rinde sabrosas contribuciones en dinero al Estado y capitalistas que financian los bar-deles?

(Pasa a la cuarta página)



**¡Justicia del pueblo!** ¿Cuanto caerá el hacha vengadora? ¿Cuanto brillarán al sol los destellos rápidos, veloces, formidables que abatirán a los hoy colosos mantenedores del capitalismo estatal? ¡Contra la injusticia de mauser y ametralladora la justicia del pueblo!